

**Zeitschrift:** Annales fribourgeoises  
**Herausgeber:** Société d'histoire du canton de Fribourg  
**Band:** 65 (2002-2003)

**Vorwort:** Avant-propos  
**Autor:** Python, Francis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## AVANT-PROPOS

Pour la communauté historienne fribourgeoise, l'année qui s'écoule aura bien sûr été dominée par la commémoration de 1803, la solennité des actes festifs ne devant pas masquer, mais au contraire mettre en valeur le travail scientifique de fond. Conférences, colloques et publications ont fleuri. Jean-Pierre Dorand, actif président d'un groupe de travail constitué tout exprès, dresse en fin de volume la liste des manifestations de tous ordres qui ont jalonné cette «année d'Affry».

Le canton de Fribourg s'est impliqué dans ce bicentenaire non moins que les «cantons de la Médiation», ceux qui fêtaient en même temps deux siècles d'appartenance à la Confédération comme membres de plein droit. Parce qu'il a fourni le premier Landamman de la Suisse en la personne de Louis d'Affry, certes, et du même coup le premier *Vorort* de l'ensemble fédéral (re)mis en place par Napoléon. Mais aussi parce que son organisation interne, à commencer par la séparation de la Ville et de l'Etat, en fut profondément et durablement modifiée. L'historiographie cantonale en profitera. Une biographie du Landamman vient de paraître, les actes des colloques tenus en 2003 devraient être publiés à leur tour. La Société d'histoire ne manquera pas de contribuer à ces prolongements, et les *Annales Fribourgeoises* d'y faire écho.

La rédaction de celles-ci a été confiée dès cette année à Jean Steinauer, journaliste et auteur d'une vingtaine d'ouvrages d'actualité ou d'histoire, avec pour objectif immédiat d'assurer la périodicité annuelle convenant à leur titre. C'est un premier pas. Le développement de notre revue, son élargissement à de nouveaux lecteurs et sa professionnalisation sont des buts plus lointains, accessibles de manière progressive seulement, mais indispensables au maintien de la recherche en histoire cantonale et à l'animation du paysage intellectuel fribourgeois. La disparition des Editions universitaires, à cet égard, vaut avertissement.

Francis Python  
président de la SHCF